

En los años angustiosos de la guerra, temporadas naranjeras de los años 17 al 19, cuando me tenían barcos, porque los barcos extranjeros, los iban reteniendo...

currió mi infancia, para hallar inspiración en mi conducta, alieno en la lucha, fortaleza y apoyo para mantener mis ideales. Si esta campaña no tuviese para mí otra consecuencia...

Propaganda republicano-socialista

Los mítines de ayer en Almazora, Onda y San Juan de Moró, constituyeron otros tantos éxitos de propaganda. En el de Almazora fué el doctor Gari quien presentó a los oradores señores Peláez, Morelló y Gasset...

al efecto en la plaza pública. Esta noche habrá mítines en Alzora, Benicasin y Grao de Castellón. En Alzora hablarán Peláez, Morelló y Fletcher...

ECOS.....

MUNICIPALES La Alcaldía de esta capital hace presente a cuantos tengan que intervenir en operaciones de compra-venta de trigo en este término municipal...

RELIGIOSOS En los templos parroquiales se celebrarán mañana los cultos propios de la Dominica del día y pasado mañana celebra la Iglesia la fiesta de San Pedro.

ESCOLARES La "Gaceta" del 20 publica los nombramientos provisionales del segundo turno. Afectan a esta provincia los siguientes:

Categoría 7.ª, alta, don Francisco Ambou, de Benicarló (Castellón), para la unitaria número 3 de Onteniente (Valencia).

—A doña Pascuala Lauterio, de Nules, le ha sido concedida la jubilación con el haber pasivo anual de 2.400 pesetas.

—Parece que se tiene la mejor impresión sobre la situación de muchos maestros que, por haber cumplido la edad de treinta y cinco años antes del mes de Noviembre último, no habían podido solicitar tomar parte en las oposiciones.

MILITARES Suprimido por el artículo sexto del decreto del Gobierno provisional de la República de 16 del actual el cargo de gobernador militar, se ha dispuesto que los reclutas que deseen acogerse a los beneficios del capítulo XVII del vi-

¡Automovilistas! Con solo gastar una vez pesetas 50, obtendréis una economía del 25 al 40 por 100 en vuestro consumo de gasolina, instalando el nuevo y patentado Pulverizador "TOURING".

decreto-ley sobre admisiones temporales a la de hoja de lata en blanco, es cosa que importa extraordinariamente en estos momentos a grandes industrias exportadoras...

CASTELLÓN AL DÍA

Continúa el tiempo borrascoso, acentuándose la tendencia a la lluvia. MAGNIFICO COCHE DIAMOND DESDE EL 15 DE MAYO SALDRA TODOS LOS DIAS PARA EL Balneario Hervideros de Cofrentes...

COMARCANOS

Leemos en la prensa de Tortosa: "Hoy la Junta de Protección a la Infancia irá a Vinaroz y a San Carlos de la Rápita con objeto de estudiar el punto más conveniente para el envío de nuestra Colonia Escolar."

TEATRALES

En esta época de penuria para esta sección, podemos ofrecer hoy unas noticias de próximos estrenos y nos apresuramos a hacerlo ¿Cómo no?

SANITARIOS

Ayer finalizó el cursillo que para inspectores farmacéuticos se ha celebrado estos días pasados en el Instituto provincial de Higiene.

AGRICOLAS

Continúa intensa la recolección de la patata que se paga de 10 a 12 reales arroba. Muchas partidas quedan en el campo en grandes montones, para su mejor conservación.

INDUSTRIALES

La autorización para aplicar el

decreto-ley sobre admisiones temporales a la de hoja de lata en blanco, es cosa que importa extraordinariamente en estos momentos a grandes industrias exportadoras...

ECOS DE SOCIEDAD

Felicitación HERALDO DE CASTELLÓN se adelanta hoy a felicitar a los Pedros en su fiesta onomástica de pasado mañana, lunes.

Una boda en Madrid

En la Iglesia del Santísimo Cristo de la Salud, de Madrid bellamente adornada, se celebró anteayer a las seis de la tarde, la boda de la bellísima señorita María Dolores Navarro Reverter...

Primera comunión en Burriana

El pasado miércoles, fiesta onomástica de su respetable abuelito el exalcalde y exdiputado provincial don Juan Peris Blasco, tomó la primera comunión la encantadora niña de 10 años Marujita hija de don Joaquín Lluch Sales...

Blondas y encajes completo surtido

Blondas y encajes completo surtido y extenso colorido Almacenes CAZADOR Colón 76 J. Pascual Feltrer Colón 76

TERCIANAS

Si tenéis paludismo, TERCIANAS, cuartanas, fiebres intermitentes en general, tomad la "ANTIMALARINA SERRANO" (nombre registrado). Sus resultados son tan eficaces que no ha habido un solo caso que haya resistido a su tratamiento.

A Madrid

Ha marchado a la capital de España donde fija por ahora su residencia la respetable señora do-

ña Sara Martínez, viuda del que fué querido amigo nuestro don Nicolás Martínez Costa. La Verbena de San Pedro. Mañana la noche se celebrará en el Jardín del Casino Antiguo la segunda Verbena de los organizados para el presente verano...

Diputación

Subasta de reparación del camino vecinal. Bajo la presidencia de don Carlos Selma, se ha verificado esta mañana la subasta de las obras de reparación del camino vecinal de Alcanar a su estación...

Ayuntamiento

LA SESION DE ANOCHE. Bajo la presidencia del señor Peláez, celebró ayer tarde sesión la Corporación municipal. En despacho ordinario se aprobaron los asuntos del Orden del día...

Gobierno Civil

Las elecciones municipales en Sierra Engarcerán. Pocas noticias tengo hoy para ustedes, dijo esta mañana el señor Gobernador civil a los periodistas...

Las elecciones de mañana

Continúa con febril intensidad —dijo luego— la propaganda para la lucha de mañana. El cuerpo electoral pone gran pasión y gran entusiasmo en la contienda que se avecina y tengo la impresión personal de que las elecciones se deslizarán tranquilamente...

El escrutinio general

He recibido un telegrama del ministro de la Gobernación disponiendo que interese de la Presidencia de la Junta provincial del Censo que la sesión del escrutinio general que tendrá lugar con arreglo a la ley el jueves día 2 de Julio se celebre sin interrupción...

Sobre unos supuestos incidentes

Uno de los informadores le ha preguntado que había sobre ciertos incidentes ocurridos en algún pueblo de la provincia y del que se hace eco un periódico de la mañana, contestando el señor Escala que no duda puedan haberse originado...

La compra de votos

Seguía diciendo el señor Escala, que según le comunica el alcalde de Burriana ayer a última hora de la tarde fué detenido un individuo sorprendido en flagrante delito de compra de votos.

AGUA DE BENASAL

SE VENDE Casa Nelo

RAMOS SASTRE Mayor, 96.-Castellón

COLABORACIÓN

POEMAS EN PROSA

Gitanería

En las columnas de este digno periódico, leímos la escalofriante escena trágica de Vinaroz, hablando de los gitanos. Desde los tiempos del manco inmortal, el ingenioso hidalgo don Miguel de Cervantes, que compuso la novela ejemplar "La Gitanilla" hasta nuestros días, pocos han hablado de los gitanos. En la novela "La horda", el insigne e inmortal Blas de Iñáñez, dedica a los gitanos 30 páginas de asombrosa descripción y estilizada prosa, en pintarnos su vida; sin embargo poco se ha escrito. Hay algo tan interesante y curioso como esta bella y potente raza que existe a las mudanzas de los siglos y vive independiente y autónoma, gozando una de las felicidades más difíciles de alcanzar en nuestro siglo: la de ser alguien distinto de los demás, dentro de la uniformidad y monotonía de las sociedades modernas. Nadie como ellos goza de una vida sana, alegre, descurrida y sobria que hacen los gitanos.

Hay poquísimos borrachos entre los gitanos, ellos son castos y no se mezclan con otras castas, no hay promiscuidad. La belleza madrugadora de las gitanas, se muestra por la mala vida que traen.

Son la gitanería, gente ociosa, sus trabajos son diversiones, comercian en bestias y las adulan y disfrazan; y se meten en tratos y charlan interminablemente; dicen la buena ventura, echan las cartas, la suerte amorosa y tienen talismanes y los venden, las mujeres. ¿Qué son estas ocupaciones más que un libro y grato ejercicio del ingenio? ¿Qué son los gitanos y gitanas sino unos grandisimos artistas del vivir, que no es más que un puro fantasear a que vive entregado su espíritu? El hombre cuando no está en la feria, se queda en casa haciendo el holgazán, la mujer es la que debe aportar el pan, ella sale con los churrumbeos y se interna por los pueblos a pedir limosna. La gitana ha de aportar su fecunda imaginación para volver a casa con dinero.

Nuestro rostro, en el que blanquean los dientes risueños, en el que negrean los ojos profundos, tiene que sonreír; halagado, conquistado, ablandado los bolsillos reacios, las prietas beas de los ciudadanos.

Claro está, que según nuestro sentir social, sería mejor extinguir esa raza baldía, Bárbara, primitiva en sus costumbres; pero ¿no fuera una gran lástima privarnos de una de las pocas bellezas originales—bajo el punto de vista de la eutropelia— que aún quedan por el mundo?

J. Fuixans.

Madre, me voy...

Me voy, madre; es la hora... Cuando en la pálida obscuridad del amanecer solitario tus brazos busquen a tu hijo en el lecho, yo te diré: "El niño no está ahí..."

Madre, me voy...

Me convertiré en una suave brisa, para acariciarte. Seré la burbuja de aire en el agua, cuando te bañes, para besarte y besarte sin descanso. En las noches del huracán, cuando la lluvia golpea las hojas, oírás desde tu cama mi susurro, y mi reír brillará en el relámpago que ilumine tu alcoba por la ventana abierta. Si, pensando en tu niño, te pasas las horas de la noche desvelado, yo desde la estrella te cantaré: "Duerme, duerme". Entraré en el rayo de luna perdido en tu lecho y me echaré en tu regazo mientras duermas. Me trocaré en tu sueño y por la rendija de tus párpados me abismaré en la sima de tu reposo, y cuando, asustada, te despiertes y mires en torno, saldré volando como una temblorosa luciérnaga, a la sombra. En la fiesta grande, cuando vengas a jugar a casa los niños del vecino, fluiré yo en la música de la flauta y la tiré, todo el día, en tu corazón. Tía traerá regalos y preguntará: "¿Y el niño dónde está?" Tú, madre, le dirás: "Está en las niñas de mis ojos, está en mi cuerpo, está en mi alma..."

Rabindranath Tagore.

Una Institución modelo

La Hemeroteca de Madrid, primer archivo de periódicos del mundo

Tiene Madrid una institución única en el mundo, que no se encuentra en ningún otro país. No es nada de pintoresquista. Nos referimos a la Hemeroteca municipal, archivo de periódicos.

La Hemeroteca se debe a la iniciativa y talento de un periodista, Ricardo Fuente, que la fundó en 1918. Tenía entonces un fondo de 900 volúmenes. Hoy cuenta con títulos de publicaciones que, aproximadamente, hacen un total de 6.000 volúmenes. La dirige otro periodista, Antonio Asenjo.

Hemos tenido necesidad de consultar unos datos y el consejo de un amigo nos ha conducido allí. Nos ha servido la visita para tener a nuestro alcance, en pocos minutos, cuanto queríamos. Pero, además, para conocer la obra formidable de este Archivo, sobre cuya marcha hemos interrogado al director.

Los funcionarios del Instituto Nacional de Previsión

ASAMBLEA NACIONAL

Se ha reunido en Madrid, durante los días 18, 19 y 20, la asamblea de los empleados de las Cajas colaboradoras del Instituto Nacional de Previsión, asistiendo y estando representadas las Cajas de Andalucía occidental, Andalucía oriental, Extremadura, Murcia, Aragón, Vizcaya, Guipúzcoa, Navarra, Alavá, Asturias, Galicia, León, Castilla la Vieja, Castilla la Nueva, Canarias, Valladolid, Pinar del Río, Santander, Salamanca, Avila, Zamora y Valencia. Representando a esta última asistieron don José Moscardó García y don José Zácaras Chisvert, abogado asesor y presidente de la Asociación, respectivamente, siendo meritisima la labor realizada por esta Delegación a favor de la constitución de la Federación Nacional de Funcionarios de Previsión, que quedó solemnemente constituida en la sesión del día 19.

Generadas en las conclusiones aprobadas por la asamblea los deseos del personal de Previsión en lo relativo a la Federación de sus asociaciones regionales, a su consideración de funcionarios públicos y aspiraciones económicas de la clase, los asambleístas visitaron a los señores Marvá y Jiménez, presidente y vicepresidente del Instituto, de quienes recibieron especiales manifestaciones de afecto y la seguridad de su apoyo y cooperación. También fueron recibidos por el director general de Trabajo, en ausencia del ministro señor Largo Caballero, y el subsecretario señor Araquistáin entregando al señor Fabra Ribas un escrito en el que se consignó el acuerdo de la asamblea, solicitando la consideración de funcionarios públicos para los empleados de Previsión, pues pública, social y desinteresada es la función que realizan, saliendo grandemente impresionados por las palabras de cordialidad y simpatía hacia sus aspiraciones escuchadas al director de Trabajo, señor Fabra Ribas.

Al ser conocido por los empleados de la Caja de Valencia el éxito rotundo alcanzado en la asamblea nacional, desbordóse las muestras de entusiasmo, felicitándose todos por los rápidos progresos conseguidos por su joven asociación, a cuya directiva débense principalmente los continuos avances en la marcha de la misma.

Razón: Está Administración.

Gonzalo de Luján.

Asamblea Constituyente

PREPARATIVOS

CONGRESO

Se trabaja con afán. Cuadrillas de obreros técnicos ensanchan el hemicycleo. Tratan de airear también—ventilación eléctrica moderna—los viejos salones. Hay que destruir allí la gris araña del hastío que tejó su melancolía en los telares del antiguo Parlamento monárquico. Fuera, en la calle de Florida Blanca, otras cuadrillas de trabajadores levantan las aceras; registran los misteriosos canchales subterráneos para que no falte agua, gas, electricidad a los diputados de la Asamblea. ¿Buscan también estos honrados obreros a los duendecillos enredadores que viven bajo tierra en los sótanos del Congreso?

Los leones cobrizos de la fachada parecen rejuvenecidos. ¿Han adquirido más fiereza? Seguramente como están construídos de bronce de cañones, olfatean la lucha que se avecina. ¡Magníficos leones! Ellos son como el extracto del carácter español; melenas románticas; rugidos cavernosos; pereza y bostezo después, enseñando mucho las uñas y los colmillos imponentes. ¿Qué pasará?

Sin embargo, las columnas corricias del frontispicio representan una serenidad pagana; serenidad de piedras amarillas contra la ganna de pelea, que demuestran los leones. ¡Bella portada de templo griego! ¡Al culto de qué diosa vamos a dedicar! ¿Volverán a sonar allí las arias sonoras a la Elocuencia? ¿Acaso se ofrecerán homenajes a la divina Palas Atena, madre de la Sabiduría? ¿Se ofrendarán sacrificios a la diosa Razón, o se quemará incienso ante la pira de la Discordia?

Poco a poco iremos resolviendo estas interrogaciones, a no ser que se desarrolle tan rápida la cinta que haga imposible la claridad de la visión. No hay que olvidar el coro. Como en las tragedias clásicas, el Pueblo intervendrá en las representaciones. Los diputados de la Constituyente oírán desde los rojos escaños el hervor de la multitud rondando el templo de las leyes. ¡Alerta, ciudadanos! La ocasión es de alto abolengo dramático. Está sobre el tapete, no solo la reconstrucción del Estado; las mismas cabezas entran también en el envite. ¡Hagan juego, señores!

IMITACIÓN

El Gobierno provisional ha demostrado escasa originalidad en la preparación y convocatoria de la Asamblea Constituyente. Poca originalidad, hasta en el nombre del magno Congreso que se prepara. Seguimos con la moda francesa. El espíritu vital y heroico de la madre Castilla—nuestra cuna caliente—hubiese querido una cosa históricamente nuestra. "Leyes"; la palabra leyes, tan propia, tan legítima; o "fueros" esa otra palabra de tan castizo sabor evocativo. Porque en verdad, sientan bien los vocablos venerables de la patria en los momentos solemnes como el que vivimos.

Otra manía de seguir la senda trillada; otro efecto del espejismo francés, es encauzar la próxima Asamblea en el canal del respeto irreprochable a todos los derechos. Pero, ¿no existe ley vigente determinada, ¿no que columnas heráclidas se apoyan estos derechos jurídicos?

Creemos que es un opio de las inteligencias la famosa manía legislativa. Hacia falta una visión más amplia, más moderna, en el decreto de convocatoria. Los mismos derechos para el elector, no para los elegidos. ¿Cómo van a ser iguales en el agora estos hombres que han hecho posible la revolución, y aquellos otros, venales, insensatos, malos españoles, que jugaron con patas de gato con la madeja de seda de nuestra tranquilidad? ¿Vamos a soportar de nuevo las maquinaciones y momerías de los reyezuelos de tafas, tan abundantes en nuestro panorama político de hace pocos meses? Los señores gobernantes han olvidado—con las glorias se les fueron las memorias—un bello vocablo de la Grecia clásica: ostracismo.

PRISA

Muchas han sido las prisas en esto de la Asamblea Constituyente. Se nota la honrada preocupación del Gobierno, en crear una Constitución. ¿Acaso es falta de homogeneidad ideológica entre los señores ministros, o acucladora imposición de los partidos políticos que representan? ¿O pudor excesivo de sonrojarse con la púrpura dictatorial? Quizá no sea momento propicio para descerrar el velo de Isis. Pero la realidad de las prisas es un hecho consumado.

Hecho consumado, y a nuestro parecer, dolorosamente difícil de enmendar. Sin embargo, no ha sido necesaria la reunión de la Asamblea Constituyente para la gloriosa proclamación de la República. Ni para poder de la vña nacional el peso agobiante del militarismo. Ni para encauzar y dar impulso a la ilustración y educación ciudadanas. ¿Es que se considera preta la Asamblea para resolver

los otros inaplazables problemas del vivir español que hubiesen podido y debido solucionarse por decreto los señores gobernantes? Ya puesta en marcha trabajosamente la revolución, ¿cómo sentimos en el alma que quede interrumpida o desviada con el precioso tiempo que vamos a perder—y estamos perdiendo ya—en discursos, en odios personales y colectivos, en retórica latina muy buena para gente desocupada!

De todas formas, lo hecho hecho está. Sigamos adelante bajo la bandera del optimismo. Diga-mos como César al cruzar nuestro río: ¡la suerte está echada!

A. Montero.

El instruido y el ignorante

El instruido, con la frente erguida sigue sereno la mundial contienda, y logra siempre que su fe trascienda alumbrando el sendero de la vida. En tanto el ignorante, conduciendo su existencia al tirar de servil y cubriendo sus ojos una venda, nunca encuentra la dicha apetecida.

El instruido puede en su camino hallar goces honestos y placeres modificando, acaso, su destino. El ignorante jamás en sus haberes encuentra fel ventura, que es su vida.

Modesto Grandío Parafar.

Una diligencia curiosa

El secretario de un juzgado de un pueblo extendió una diligencia de embargo, cuya copia vale la pena de reproducir, sin pararnos a averiguar si es verdad o mentira el asunto.

Tal como nos lo cuentan la regalamos a nuestros lectores.

Atención: Hacemos embargo y real aprehensión a...

Una tapicería con personajes de bestias.

Unas mesas de comer viejas de pino.

Un colchón para dormir sin lana.

Un banco de madera con piernas de carpintero.

Una toga para abogado de seda.

Un corsé de niña, de ballena.

Una gallina con diez pollos.

Una marrana con cuatro idem.

Un burro pardo para depositarlo.

MILLER



La marca de calidad que va a la cabeza de los mejores NEUMATICOS

BATERÍAS con carga y ácido 80 pesetas

Lo máspreciado de nuestra casa es la confianza firme de nuestros clientes

Garage Castellón

DE PERIS Y VARELLA Sucursal R. Mijares, 65 y 67 Talleres: Cajal, 33

Herrero, 23 Teléfono 205

Fumadores:



"MI PAPEL" REGALA

MAS DE MIL PESETAS MENSUALES

entresus consumidores, con motivo de la nueva instalación en sus talleres de la más moderna y perfecta maquinaria con que poder con toda pulcritud confeccionar sus labores

¿Cómo las regala?

Con la implantación de su nuevo CUPON-REGALO NUMERADO, que llevan todos sus estuches y en el que van especificados los premios y detalles para los sorteos. Dicho CUPON va en lugar de la hojita rosa avisando la próxima terminación del estuche LA MARCA MAS POPULAR, preferida por el fumador por su estupenda calidad no superada por marca alguna nacional ni extranjera, y por las grandes ventajas que da al consumidor, DEBIDO A LOS ANUNCIOS QUE LLEVAN SUS ESTUCHES

Pida V. siempre Mi Papel

Estuche inglés con 100 hojas o 20 CENTIMOS y una artística fototipia al final del mismo



